

吉野毅彫刻展を楽しんで

会員 戸館栄一

昨年十二月一日、濱中常務理事ご夫妻、盛田監事ご夫妻と一緒に東日本橋高島屋で開催中の吉野先生の彫刻展を拝見することができます。

吉野先生の作品を拝見するとき、何かしら心洗われ、静謐な気持ちにさせられる。かれこれ十年以上先生の作品の一端に接してきたが、最初の時のそのような印象は今もって変わりはない。鷹山美術館にしばらく展示され、今回の展覧会場正面に展示されてい「懐」という作品を見たとき、「ヌーボー・アルカイック」という言い方があるのかどうかは定かでは

ない。古代ギリシャのアルカイックの不思議な雰囲気を感じることから、新しいといふ意味で「ヌーボー」を頭につけて、一人で心密かにほくそ笑んだ。



吉野先生の彫刻展を拝見することができた。吉野先生の作品を拝見するとき、何かしら心洗われ、静謐な気持ちにさせられる。かれこれ十年以上先生の作品の一端に接してきたが、最初の時のそのような印象は今もって変わりはない。鷹山美術館にしばらく展示され、今回の展覧会場正面に展示されてい「懐」という作品を見たとき、「ヌーボー・アルカイック」という言い方があるのかどうかは定かでは

ない。古代ギリシャのアルカイックの不思議な雰囲気を感じることから、新しいといふ意味で「ヌーボー」を頭につけて、一人で心密かにほくそ笑んだ。

吉野先生の彫刻展を拝見することができた。吉野先生の作品を拝見するとき、何かしら心洗われ、静謐な気持ちにさせられる。かれこれ十年以上先生の作品の一端に接してきたが、最初の時のそのような印象は今もって変わりはない。鷹山美術館にしばらく展示され、今回の展覧会場正面に展示されてい「懐」という作品を見たとき、「ヌーボー・アルカイック」という言い方があるのかどうかは定かでは

ない。古代ギリシャのアルカイックの不思議な雰囲気を感じることから、新しいといふ意味で「ヌーボー」を頭につけて、一人で心密かにほくそ笑んだ。

吉野毅先生の彫刻展を楽しんで

◆吉野毅先生のプロフィール



1943年千葉県生まれ。1967年東京芸術大学大学院修了。1974年二科会員になる。1982年二科展ローマ賞受賞。1985年二科展会員努力賞受賞。現在二科会彫刻部会員評議員(財)鷹山宇一記念美術振興会理事。

◆主な曲目
シチリアーノ(フォーレ)
アルハンブラ宮殿の思い出(タレガ)
フルートソナタ(バッハ)
ハンガリー田園幻想曲(ドップラー)
※当日変更あります。

美術館内ですてきな絵に囲まれた音乐会はいかがですか?普段の生活にちょっとびり潤いのあるひとときを、過ごしてみませんか。

第2回目のデュオ・ノルテコンサートを開催いたします。

平成14年7月13日(土)18時30分開演

会場 鷹山宇一記念美術館
料金 2000円(前売券)

※チケット販売は6月頃を予定。美術館・七戸中央公民館でお求めください。

お問い合わせ先

アニマシオン七戸・盛田 TEL 0176(62)2149
鷹山宇一記念美術館 TEL 0176(62)5858



▲昨年6月30日に開催されたコンサート風景から

デュオ・コンサート【夏の雲】

初夏の風に乗せて

(ともに盛岡市在住)

ギター 佐藤俊
フルート 松尾光穂子
まつおみほこ

◆主な曲目
シチリアーノ(フォーレ)
アルハンブラ宮殿の思い出(タレガ)
フルートソナタ(バッハ)
ハンガリー田園幻想曲(ドップラー)
※当日変更あります。

※当日変更あります。

美術館内ですてきな絵に囲まれた音乐会はいかがですか?普段の生活にちょっとびり潤いのあるひとときを、過ごしてみませんか。

第2回目のデュオ・ノルテコンサートを開催いたします。

平成14年7月13日(土)18時30分開演

会場 鷹山宇一記念美術館
料金 2000円(前売券)

※チケット販売は6月頃を予定。美術館・七戸中央公民館でお求めください。

お問い合わせ先

アニマシオン七戸・盛田 TEL 0176(62)2149
鷹山宇一記念美術館 TEL 0176(62)5858

鷹子守一を語る

美術館館長

鷹山ひばり

いました。「食べ盛りの者が食わなくてどうする」と云つて外食切符を渡した父から、「物がない時代の情の深さを教えてもらった」と叔父はよく話をしてくれました。

コツチラエツチラコ一と父が唄う歌が流れてくれると、私共三姉妹は、寝床から起き出しました。父は、冬の寒い日には、炬燵の中に洋服を暖めておいてくれ、私達娘三人

家事は、男親の仕事と思いつ込んでいた私達は、父の日の作文に炊事、洗濯をしている父の姿を書いていました。血液型がA型の几帳面な父は、塗り絵につくと云つて毎朝

て帰ってきた母は、無事な私達をみて泣きながら外に連れ出して抱きしめてくれました。

男親と女親の違いがはつきりとわかつた事件でした。

「本郷肴町」と「白山上」のすぐそばにあり、父はよくその都電に乗つて後楽園競輪に行つていました。若いときから賭け雀や賭け将棋が好きだったことは、競輪の開催日ば

母方の祖父母が芸術についてどのくらい理解あつたかわかりませんが、大切な一人娘を嫁がせ、父を「先生」と呼び大事にしておりました。特に母の兄弟は父に一目も二目も置き、秋になると二

三人の伯叔父たちと私共、家族五人の大所帯で生活していました。一人娘だった母は、詩歌や美術を愛する文学少女でしたが、使用者が何人もいたため、家事が何一つ出来ませんでした。

鎌倉文士の訃有りの家
で新婚生活を始めた父は、
米を研ぐすべさえ知らな
い十六歳下の新妻に音を
上げ、三日で母の実家に
逃げ込みました。若さと
美貌に眼が眩んだ父は、
代償としてその後の人生
に気の毒なくらい大きな
負い目を背負うはめにな
りました。子供心にも、父
の人々が困んで、父が「恥
ずかしくなる」と頭をか
かえるほど称賛しており
ました。子供心にも、父
の家から上野の美術館に運んでいました。
上野に持つていく前に、
出来上がったばかりの作品を、家族、親類、近所
の人々が囲んで、父が「恥
ずかしくなる」と頭をか
かえるほど称賛しており
ました。子供心にも、父

私が小学生の頃、祖父母一家が文京区根津に移り住み、私共家族だけになり、朝から何もしないなり。母に代わって父が朝食の仕度をしていました。毎朝、台所から味噌汁の匂いと共に「♪船頭さんは今年六十のお祖父さ



昭和25年頃の

ひばり館長
先生と

貴重品が入っている母のバッグを片手に玄関に佇んでいました。そこに血相をかえた父が帰ってきたので安堵しましたが、父は娘たちを残し自分の洋服だけをもつて早々と避難してしまいました。入れかわりに買い物カゴを途中で放り投げて走

私が五年生の時に隣家のアパートから失火がありました。夕方母が買い物に出かけていて、家には妹たちと私の三人だけしかいませんでした。家の回りが騒がしくなり化

きている小綺麗な父のアトリエには、鉄や糊が所定の位置にいつもおさまっており、すぐに借りることができます。必要な物がすぐに見つかる父のアトリエは、私達三姉妹の家づくりの原点になりました。

父はまつ青の顔をして座り込んでしまい、ソファ一まで皆で運びましたが、今度は横に置いてある《氷槽》が揺れていると云つて氣を失いそうになりました。地下の食堂でビールを飲んでやつと正気にもどった父は、もう二度と東京タワーにはこないと言いました。

などを見た帰りに、上野の「精養軒」や本郷の「白十字」でフランス料理を食べる、楽しく嬉しい一日をつくりました。

美濃部都知事になつてから都営ギヤンブルが廢止され、後楽園で競輪が開催されることがなくななり、東京ドームに姿が変わりました。

食料品を見て廻る姿を思
い浮かべると、何とも云
えずおかしくなりますが、
そんな家庭的な父が懐か
しく、今、思い出しても
幸せだった日々ばかりで
す。

下町の匂いのするところでした。

本郷通りを挟んだ向こう側には落語家の円生師匠が住んでいました。当時内風呂がある家は稀で仕事が済むと銭湯につかってその日の疲れをとっていました。昼すぎの三時頃になると、年寄りや子供、早朝から仕事をしていた職人達が手ぬぐいに石けんを裸のまま包んで、銭湯の暖簾をくぐります。背中に見事な「昇り龍」の刺青をしている大工の棟梁や、「こぼれ松葉も二人連れ」と、左腕の真っ白なやわ肌に彫りものをしていた芸者の姉さんによく会いました。



イタリアの風景

撮影 和田聖子氏

【第一部 了】

も見ていました。市井の文化がどのように育ち守られていくかを、父は噛み碎いた言葉で教えてくれ、人情の機微にふれる寄席好きのきっかけをつくってくれました。

小股の切れ上がった「姉さん」たちが沢山住んでいた仕舞屋（しもたや）の前を通ると三味線の音が聞こえ、夜には新内流しがやつてくる東京の古き良き時代のころでした。



言報

佐藤米次郎 氏

平成13年6月22日午前8時50分、心不全のため、青森市内の病院で死去。86歳。

旧制青森中時代の昭和6年ごろから版画を始め、棟方志功が創立した日本版画院展を中心に作品を発表した。

80年に県文化賞、83年に第一回地域文化労者文部大臣賞を受賞した。七戸町に在住したこともあり、96年七戸町教育委員会と美術館との共催による美術講演会で、鷹山先生との交流を語られた。

舟越保武 氏

3月5日午後9時3分、

多臓器不全のため、東京都世田谷区内の病院で死去。89歳。盛岡市出身。

盛岡中学、東京美術学校卒。東京芸大名誉教授。1962年「長崎26殉教者記念像」で高村光太郎賞、71年には「原の城」で中原悌二郎賞、78年には個展の一連の作品で芸術選奨文部大臣賞を受け、99年文化功労者を受章。昨年開館の岩手県立美術館に同氏の展示室が開設され、「ダミアン神父」など

福島の記

山の豊かさ、今年の四月

かうゆとり教育として、改

革改革がスタートします

一人の子供の母親の立場

で思うに、子供は親の不安

定な感情をよく読みとり

可私は毎日頃、毎日

誰かに埋もれてしまいそ

うになると息抜きに美術館

にて、館長はじめ職員の

さんと懇談したり展示し

いる作品を鑑賞したりし

気を吐いています

す。大人が心にねどりを持

うにいものです。

▶96年3月、講演会終了後佐藤先生

